

La

# Au coeur de Septaine

Magazine de la Communauté de Communes

Décembre 2021



> A la découverte  
des marchés de La Septaine



Avord • Baugy (Laverdines, Saligny-le-Vif) • Chaumoux-Marcilly • Crosses • Etréchy • Farges-en-Septaine • Gron  
Jussy-Champagne • Nohant-en-Goût • Osmoy • Savigny-en-Septaine • Soye-en-Septaine • Villabon • Villequiers • Vornay



## ÉDITORIAL

### Chers Septainaises, et Septainais,

Nous poursuivons la rédaction de cet éditorial en partage avec les différents Vice-Présidents. **Dans ce numéro, l'intergénération est mis à l'honneur** avec sa Vice-Présidente Isabelle Surgent, Maire de Crosses, et sa déléguée Anne Chiron, première adjointe à Savigny-en-Septaine.

La commission intergénération est ravie de vous faire part d'un heureux évènement. **La petite boîte jaune de La Septaine a pointé son nez en septembre et fait causer !** Mais qui est-elle ? Elle s'appelle « la boîte qui sauve ! », nom donné par la commission intergénération. L'animatrice sénior de La Septaine nous en avait parlé ... l'affaire a mûri et fait son chemin. **Pourquoi une petite boîte peut sauver la vie ?** Le mystère est à l'intérieur et vous le découvrirez dans les prochaines pages.

La commission s'intéresse à tous les publics. Nos tout-petits ont repris le chemin des activités avec leurs assistantes maternelles, accompagnés par les animatrices du RAMPE. **La joie de se retrouver après ces interminables mois de confinement a redonné du dynamisme à nos villages.** Dynamisme retrouvé aussi avec la réouverture de l'Accueil de Loisirs pour les plus grands pendant les vacances et les mercredis.

Dans les semaines à venir, la commission intergénération va porter ses réflexions sur plusieurs thèmes. **Nous travaillerons sur un lieu d'accueil enfants-parents, sur l'ouverture d'un Accueil de Loisirs au sud du polygone et sur l'avenir de l'Accueil Jeunes.** Côté plus administratif, nous réfléchirons sur le Projet Educatif du territoire et sur les règlements intérieurs des différents Accueils de Loisirs et périscolaires pour une mise à jour indispensable.

Du travail en conséquence pour munir et faire vivre notre Communauté de Communes de belles actions qui, espérons-le, ne se terniront pas par de nouvelles contraintes sanitaires. Mais restons optimistes, il y a tant à faire et l'équipe est bien impliquée dans tous ces projets.

**Toute l'équipe de La Septaine, agents et élus, vous souhaite de joyeuses fêtes de fin d'année,** et espère vous rencontrer lors des différents vœux dans nos communes.

**Sophie GOGUÉ  
Isabelle SURGENT  
Anne CHIRON**

# Sommaire

## Flash / Actualités

03 Actualités de La Septaine

## Vie communautaire

- 04 Ordures ménagères
- 05 Développement économique
- 06 Travaux sur La Septaine
- 07 Ça se passe dans nos écoles
- 08 Les marchés sur notre territoire

## Intergénération

- 10 L'Accueil de Loisirs
- 11 L'Accueil Jeunes
- 12 Le Pôle d'Animation Séniors
- 13 La "Boîte qui sauve !"

## Vie culturelle

- 14 Les bibliothèques de La Septaine
- 15 Culture : retour sur les spectacles

## Sortir à La Septaine

16 Programmation culturelle 2022

## 08 Les marchés de La Septaine





## INFOS UTILES

### LA SEPTAINE

ZAC des Alouettes  
18520 AVORD

02 48 69 80 77

cclaseptaine@cc-laseptaine.fr

cc-laseptaine.fr

#### > Pôle Social

**RAMPE** (Réseau Assistants Maternels Parents-Enfants).

Mme Laurence Lebarbier

☎ 06 18 56 47 61

lebarbierl@cc-laseptaine.fr

Mme Karine Herbin

☎ 06 77 84 19 70

herbink@cc-laseptaine.fr

#### Pôle d'Animation Séniors

Sylvie Sasseigne

☎ 06 45 10 52 52

sasseignes@cc-laseptaine.fr

#### France Services

##### La Septaine

56 ter rue Saint Exupéry

18520 AVORD

☎ 02 48 16 10 23

franceservices@cc-laseptaine.fr

#### > Pôle Animation du Territoire

##### Accueil de Loisirs

Méline Durand

☎ 06 08 46 19 78

durandm@cc-laseptaine.fr

##### Accueil Jeunes

Cécile Châtelain

☎ 06 72 62 85 58

chatelainc@cc-laseptaine.fr

#### > Pôle Développement Economique

Fabrice Loup

☎ 06 75 89 98 81

fabrice.loup@bge-cher.com

#### > SICTREM

ZAC des Alouettes

18520 Avord

☎ 02 48 69 03 12

sictrem-baugy@wanadoo.fr

#### Déchèteries :

route de Baugy à Avord et  
route de la Garenne à Baugy

Avord ☎ 02 48 69 56 68

Baugy ☎ 02 48 26 14 39

#### Horaires déchèterie Avord / Hiver :

tous les après-midis de 14h à 17h  
● Jeudi matin 8h à 12h et samedi  
matin 9h à 12h ● Fermée le mardi.

#### Horaires déchèterie Baugy / Hiver :

lundi 10h à 12h ● mercredi 8h à  
12h ● vendredi et samedi 9h à 12h  
et 14h à 17h.

# Le RAMPE a déménagé

Depuis plusieurs semaines, **les deux animatrices du RAMPE** ont installé leurs bureaux et matériel **dans les locaux partagés avec France Services.**

## Structure Enfance



Comme l'explique Sophie Gogué, présidente de la CdC, « il y a deux raisons à ce déménagement. Tout d'abord, cela fait suite à une réorganisation des locaux septainais. La surcharge de travail administratif nous oblige à dégager davantage de places afin d'accueillir du personnel. De plus, le RAMPE avait un réel besoin de pouvoir de nouveau recevoir du public ».

**La solution a été trouvée dans les mêmes locaux de France Services.** En effet, Laurence Lebarbier et Karine Herbin disposent à présent d'une grande salle leur permettant d'installer leur bureau, dans

deux espaces délimités, mais également de stocker leur matériel. **La distanciation imposée par la pandémie peut être totalement respectée.** Le RAMPE, qui est un service à la personne à part entière, trouve donc logiquement toute sa place à France Services.

### Infos pratiques

► **Le RAMPE est ouvert tous les jours de 8h à 12h et de 13h à 18h.** Il est nécessaire de prendre rendez-vous pour les permanences administratives. Les ateliers se déroulent selon le planning établi, sur les communes de la CdC.

## Dynamisme associatif

# Ecole de musique

### Une association à part entière

A la fin de l'été, **une nouvelle équipe présidée par Sophie Girard** (précédemment trésorière) a pris les rênes de l'Ecole de Musique de La Septaine. Les bénévoles de l'association prennent leurs marques et réfléchissent actuellement avec La Septaine afin de **mettre en place un vrai partenariat**, dont le principal objectif sera l'animation du territoire.

Chaque semaine, **plus de 90 élèves bénéficient des cours animés par des enseignants diplômés** (flûte traversière, piano, guitare...) ou chantent au sein de la chorale. **Une fréquentation encourageante** après une année fortement perturbée par la pandémie.



# Ordures ménagères : objectif réduction



## Ce qu'il faut savoir

### Trucs et astuces pour réduire ses déchets

Voici quelques conseils afin de limiter ses déchets (attention, cette liste est loin d'être exhaustive). Par exemple, **les déchets de cuisine** peuvent être compostés. **Les déchets de jardin** (herbe de tonte, feuilles mortes, bois de taille) peuvent l'être également ou servir pour le paillage.

Certains déchets à risque (piles, ampoules, pots de peinture, médicaments...) ne doivent pas être jetés avec les ordures ménagères mais retournés en magasin, déchetterie ou pharmacie. Il est également possible de réduire sa consommation de papier en n'imprimant pas les mails, privilégiant les services en ligne pour les facturations, suivis de remboursements...

**Il existe une multitude de gestes à adopter pour participer collectivement à la baisse des coûts liés aux ordures ménagères.**

cela en coûte mais ne rapporte rien », précise la présidente septinaise.

**Le message est clair :** la réduction de la taxe liée aux ordures ménagères ne sera possible qu'avec une attitude éco-responsable des usagers.

**La gestion des ordures ménagères, depuis la collecte jusqu'au traitement, est au cœur de toutes les réflexions et préoccupations.**

#### ► Nos "chers" déchets !

« On a toujours la sensation que c'est trop cher », précise Sophie Gogué, présidente de la CdC. **Les ordures ménagères et autres déchets recyclables sont un vrai sujet d'actualité.**

En effet, **la volonté nationale est de développer encore davantage le tri et le compostage** afin de réduire les poubelles destinées à l'enfouissement.

Ce dernier coûte de plus en plus cher. Aussi, **la solution est de le limiter et donc de trier encore et toujours.**

« Il est sûr que davantage de civisme pourrait permettre de modérer l'augmentation inévitable du coût de collecte et de tri des déchets. Il faut d'ores et déjà adopter une attitude plus écologique face aux poubelles ».

#### ► De la redevance à la taxe

Pour mémoire, en 2018, la CdC a choisi de passer de la redevance à la taxe face à la recrudescence des impayés. La CdC doit chaque année régler une facture dont le montant est réimpacté sur les foyers. Une facture qui va inéluctablement augmenter. « **Il faut avoir conscience qu'une déchetterie ne fait pas gagner d'argent :**



## le Chiffre

### 1 collecte

> Le nombre de collecte en porte à porte organisée **chaque semaine** pour les ordures ménagères.



## Points d'Apport Volontaire

> Sur toutes les communes de la Communauté de Communes de La Septaine sont installés des points d'apport volontaire. **Trois conteneurs de couleurs différentes** (jaune, vert et bleu) sont à la disposition des septinais qui peuvent ainsi y déposer leurs déchets (autre que les ordures ménagères).

**Rappelons là encore l'importance de les répartir correctement dans les bons conteneurs !**



## Première réunion des ambassadeurs

Mi-novembre, les dirigeants d'une douzaine d'entreprises installées sur la CdC se sont réunis dans les locaux du domaine Lecomte à Farges-en-Septaine.

Le but de cette journée réunissant des structures ayant déjà été aidées par La Septaine était de **poser les prémices d'un club d'entrepreneurs qui s'étoffera au fil des mois**. Volontaires et désireux d'échanger, ces dirigeants ont partagé un moment agréable et constructif. **Des réunions de travail destinées à créer du lien** qui seront reconduites et intégreront, peu à peu, davantage d'entreprises.

# Développement économique : soutenir et accompagner

Depuis sa prise de compétence « **Développement économique** », la CdC a accompagné une trentaine de professionnels, entreprises, artisans et commerçants.



### Des aides précieuses.

Parmi les derniers dossiers concrétisés, la CdC a soutenu celui des Jardinistes avec une aide à l'investissement immobilier. Installée à Baugy, cette entreprise propose deux types de services : le service à la personne avec l'entretien des espaces verts ainsi que l'aménagement paysager, la création de piscine et l'assainissement.

Afin de l'accompagner dans son accroissement, la CdC a alloué une aide de 11 700 € pour l'acquisition d'un terrain de plus de 8000 m<sup>2</sup> et la construction d'un bâtiment professionnel d'une surface au sol de 415 m<sup>2</sup>.

### Soutenir le commerce local.

Elodie Blot, créatrice de La Galerie des Fleurs, à Avord, a également pu compter sur le soutien de la CdC et l'octroi d'une subvention de 992 €, pour l'aménagement de l'intérieur de son commerce (peinture, mobilier, agencement et enseigne).

### D'autres dossiers à l'étude.

D'ici les prochains mois, les élus de la CdC vont être invités à se prononcer sur l'octroi de nouvelles aides : pour l'achat d'un simulateur de conduite pour le compte de la SARL Dans le Mille, Auto-école Moto-école installée à Avord ; pour l'accompagnement dans son achat immobilier de l'institut Secret de Beauté à Avord ; pour l'installation de « Relais des producteurs » à Savigny-en-Septaine qui proposera de la vente en circuit court de produits locaux.

### Accompagnement

► Fabrice Loup a accompagné Marjorie Porreye et Thibault Brécard dans leur projet de reprise de la boulangerie de Farges-en-Septaine. Le 5 janvier prochain, ils seront prêts à accueillir leurs clients.



repères ...

### Ma TPE 4.0

Un programme d'accompagnement destiné aux TPE (Toutes Petites Entreprises) de plus de 2 ans et générant un chiffre d'affaires supérieur à 20 000 € par an est proposé par BGE. Il concerne les entreprises désirant réussir leur transformation numérique. Diagnostic, conseils, plan d'action, ateliers : un accompagnement entièrement pris en charge par l'Etat.

Renseignement auprès de Fabrice Loup.

le **Chiffre**

**110 388 €**

> montant des aides accordées depuis 2 ans.

# Les travaux sur La Septaine

## HAUT DÉBIT



### Indispensable adressage postal

> La 2<sup>e</sup> phase de déploiement de la fibre optique qui devait débuter sur Baugy fin 2021 a finalement démarré cet été. Et les travaux vont bon train !

Afin que les utilisateurs n'aient pas de problème lors des raccordements, **la commune n'a pas manqué de reprendre toutes les rues et de procéder à la révision de l'adressage postal.** Une étape indispensable pour un déploiement de la fibre dans de bonnes conditions qui devra être réalisée par les communes. Celles-ci devront **s'assurer que chaque rue porte bien un nom et que chaque habitation soit identifiée par un numéro.**

La CdC a suivi deux dossiers importants sur cette fin d'année : la **réfection de la rue des Ormes** à Baugy et **des travaux dans les locaux de l'Accueil de Loisirs.**



### C'est fini rue des Ormes

La rue des Ormes à Baugy a retrouvé son calme, après le départ des derniers ouvriers. Les réseaux ont été enfouis ; des réverbères ont été installés ; les trottoirs et la bande de roulement ont été refaits. Afin de préserver les 3 platanes, le tracé a également été modifié. **Des travaux financés par la CdC pour un montant de l'ordre de 336 000 €** (avec un reste à charge de près de 162 000 €).



### repère ...

#### Projet de vidéo-protection

Afin de surveiller les axes de fuite de la délinquance et les lieux névralgiques des communes, la CdC envisage de doter toutes les communes d'un système selon un plan réalisé par la gendarmerie.

## L'Accueil de Loisirs fait peau neuve

Mise aux normes, rénovation, création d'une terrasse plus spacieuse.

Depuis plusieurs semaines, **l'Accueil de Loisirs de Baugy est en travaux.** En effet, **c'est une rénovation d'envergure qui a été entreprise par la CdC :** mise aux normes électriques, accessibilité pour les personnes à mobilité réduite, agrandissement de la terrasse extérieure, rénovation des peintures et carrelages... **L'agencement global a été repensé** tandis que la cuisine a été refaite afin de l'adapter aux activités des enfants. Des travaux qui devraient être terminés d'ici le début d'année 2022.



## repères

### Réflexion et Projets

> Parmi les futurs projets de la CdC, les élus vont mener une réflexion sur l'agrandissement des locaux administratifs et la création d'une salle d'archives.



> Après celles d'Avord, Farges-en-Septaine et Savigny-en-Septaine, les écoles vont bénéficier progressivement de la fibre.



## Rentrée 2021 Point sur les effectifs

1025 élèves ont fait leur rentrée dans les écoles de La Septaine. **Des effectifs en recul par rapport à l'an dernier (-6,7%)** ce qui a entraîné la fermeture de deux classes : la première à l'école maternelle de Gron et la seconde, à l'école élémentaire de Savigny-en-Septaine. **Dans le même temps, un demi-poste a été ouvert à Avord**, permettant ainsi un décloisonnement deux fois par semaine. Même si le début d'année a été perturbé par la COVID-19 et plusieurs fermetures de classes ponctuelles (au sein de plusieurs écoles du territoire septainais), **la continuité pédagogique a été systématiquement mise en place** afin de perturber le moins possible les élèves.

# L'actualité des écoles

Pandémie, travaux, gestion des cantines et garderies... Enseignants, élus et personnel septainais **se mobilisent au quotidien** pour assurer **le bon fonctionnement des écoles**.

### ► Les cantines de La Septaine

La fréquentation des cantines des écoles de la CdC ne cesse d'augmenter. Sur le mois de septembre, par exemple, plus de 10 500 repas ont été servis. **Au total, ce sont plus de 60% des élèves qui mangent à la cantine.**

Cette fréquentation a contraint la CdC à s'adapter, tant au niveau de l'organisation (avec la mise en place de plusieurs services, le recours à plusieurs sites) que du personnel.

Le contrat avec le prestataire **Ansamble** a été renouvelé pour la fourniture des repas. Si pour cette année scolaire les prix des repas restent identiques, il faut

s'attendre à une augmentation à la rentrée prochaine. En effet, la loi EGAlim prévoit **l'introduction de produits bio et locaux à hauteur de 20%** à compter du 1<sup>er</sup> janvier 2022. Une évolution qui aura un impact inévitable sur les coûts.

### De nouveaux équipements

Dans le cadre du **Plan France Relance**, et via le dispositif SNEE (Socle Numérique dans les Ecoles Élémentaires), **la CdC a pu doter 11 classes en simultanée d'écran tactile numérique interactif ou de vidéo projecteur** (selon le choix des enseignants). Une opération menée pour un coût de 45 335 €, subventionnée par l'Etat à hauteur de 30 200 €.

repères ...



### Travaux à venir

Tandis que le portail de l'école de Nohant-en-Goût doit être prochainement installé, **les fenêtres de celle de Jussy-Champagne vont être changées.**

A Farges-en-Septaine, **l'Algeco sera changé** pendant les vacances de Noël pour offrir davantage d'espace et une meilleure isolation.



## Le RPI en rodage

>> Depuis la rentrée de septembre, **les écoles de Nohant-en-Goût et Savigny-en-Septaine ont été réunies en RPI** (Regroupement Pédagogique Intercommunal). Chaque matin, les enfants de maternelle, de CM1 et CM2 font leur rentrée à Savigny-en-Septaine tandis que les autres fréquentent l'école de Nohant-en-Goût. **Cette organisation en double niveau fonctionne bien.** La CdC travaille à quelques ajustements sur le trajet en car pour lequel des réflexions sont encore menées.

# Partons à la découverte *de nos marchés*

Animer le territoire ; **proposer des produits de saison et de qualité...** La Septaine peut se satisfaire d'avoir **plusieurs marchés organisés sur son territoire** chaque semaine.



## Ce qu'il faut savoir

### La truffe, reine des marchés en fin d'année

>> Trois dates sont à noter pour les amateurs de truffes. Les 24 et 31 décembre, **la 5<sup>e</sup> édition du marché aux truffes de La Septaine** s'installera dans la salle des fêtes de Baugy, entre 9h et 12h30 ● Le 13 février 2022, l'association Vornay Créations et les trufficulteurs de Champagne Berrichonne animeront **la 2<sup>e</sup> édition du marché « Truffes et spiruline »**, de 15h à 17h30, dans la salle des fêtes vornaysienne.

A chaque fois, les producteurs locaux seront en bonne place afin de présenter leurs récoltes et produits.

23 novembre (dates auxquelles des foires étaient organisées historiquement), **des camelots plus nombreux viennent à Baugy, pour perpétuer la tradition** mais aussi pour le plaisir de proposer leurs produits à la clientèle balgycienne.

**Une pérennité qui fait envie !**

## A Baugy, 50 ans d'histoire

### Un lien qui date

L'histoire de la commune de **Baugy** est **étroitement liée aux marchés et foires** puisque dès la fin de la Guerre de Cent ans, il y était organisé une douzaine de foires par an. C'est sous Louis XIV que l'on trouve l'existence d'un **marché hebdomadaire** sur la paroisse de Baugy.

### Une promesse de campagne

En 1971, Michel Renoux, nouvellement élu maire, et Pierre Leclerc, son adjoint, concrétisaient sa promesse de campagne : **créer un marché hebdomadaire sur la commune de Baugy.**

Il y a quelques semaines, il régnait donc **une belle ambiance de fête** sur le marché à l'occasion de ce cinquantième anniversaire. **Animations, musique, distribution de bons d'achat... 50 ans, ça se fête !**

### Des camelots fidèles

Il faut dire que les commerçants ont pris leurs habitudes à Baugy. **Environ 25 d'entre eux sont présents**, chaque vendredi matin, en centre-ville. D'autres créent l'évènement en ne venant qu'une fois par mois. D'ailleurs, deux fois par an, les vendredis les plus près du 25 avril et du

repères ...



### Un projet fargeois

La commune de Farges-en-Septaine a le projet de **lancer un marché bio et local** qui pourrait être organisé 6 à 8 fois par an.



# Trois marchés qui ne demandent qu'à vivre

La pandémie qui a touché le territoire a renforcé **le besoin de se rassurer en privilégiant la proximité**. L'apparition de plusieurs marchés hebdomadaires sur la CdC a contribué à conforter cette idée.



► **Le mardi, à Soye-en-Septaine**  
Depuis un an, chaque mardi, de 16h30 à 19h30, le parking de la salle socio-culturelle de Soye-en-Septaine accueille une dizaine de commerçants ambulants, installés sous un barnum. C'est sur une initiative de la municipalité que ce marché a vu le jour, afin d'offrir des services de proximité aux habitants. Primeur, boucher, poissonnier, fromager, traiteur...  
**Tous sont présents à minima une fois tous les 15 jours.**

**Le mercredi, à Avord**  
Le lendemain, de 16h30 à 18h30, place au marché hebdomadaire d'Avord, sur la place de la salle des fêtes. Là encore, les commerçants ambulants installent leurs étals et proposent de nombreux produits principalement locaux.

## Le jeudi, à Villabon

La semaine des marchés se poursuit à Villabon, le jeudi, de 16h30 à 19h. **Un moment important pour ce village qui ne possède plus de commerce.** Chaque semaine, que ce soit sur les étals du primeur, du boucher ou du fromager, il règne une ambiance chaleureuse et amicale. Régulièrement, ils sont rejoints par Sébastien et son bar truck (une fois par mois), et d'autres commerçants (osier et rotin ; affuteur/remouleur...).

## L'avenir des marchés

Malheureusement, la fréquentation de ces marchés, après avoir connu un niveau élevé lors des lancements et dans les mois qui ont suivi, est en recul. Même si leur arrêt n'est pas envisagé, les organisateurs et commerçants s'interrogent sur les attentes des clients afin de réussir à leur redonner envie de venir sur ces marchés installés en fin d'après-midi afin de viser également la population active.

Ces lieux de rencontre et d'échange ont un rôle primordial dans la vie des villages et leur animation.

**Mais il s'agit surtout d'un véritable service pour les habitants qui, par leur présence, leur permettront de se pérenniser.**

● **CONVIVIALITÉ LOCALE**  
Des marchés qui sont très appréciés par la population

## Rencontre AVEC



**Muriel  
BODNAR**

Commerçante  
de fruits et légumes

## « Manger local et de saison »

► En plein confinement, en avril 2020, Muriel Bodnar, marchande de fruits et légumes, décide de lancer un petit marché sur sa propriété de Villabon.  
**Elle trouve alors sa motivation dans le fait de rendre service à la population.**

**Deux mois plus tard, le marché arrive sur la place du village.** Un beau projet qui se concrétise grâce au soutien, notamment, de la municipalité.

« Il est important de privilégier les produits de saison, de jouer la carte de la proximité », insiste Muriel Bodnar.  
« **Nous avons une clientèle fidèle qui nous motive pour continuer...** Les 50 ans du marché de Baugy, c'est une source de motivation pour les petits villages ! »

## repères

### Marché de Noël

> Chaque année, la commune de Baugy accueille un des plus grands marchés de Noël de la région. Proposé par le comité des fêtes, c'est un rendez-vous incontournable.

### > 22<sup>e</sup> EDITION

Le 1<sup>er</sup> week-end de décembre, la tradition s'est donc perpétuée. Sur la place (tentes ou chalets) et dans la halle, les commerçants et artisans ont retrouvé la population.

# Accueil de Loisirs de La Septaine, partage et aventure



Quelle que soit la saison, **l'Accueil de Loisirs ne manque jamais d'idées pour divertir** les petits vacanciers septinais.



**Les éléments au cœur de l'été**  
5 semaines entre Baugy et Avord pour 5 éléments... A l'AL cet été, les enfants sont partis à la découverte des éléments : l'air (avec des baptêmes de l'air à Châteauneuf-sur-Cher pour certains), l'eau (avec une sortie à l'Aquaplouf), la terre (avec une journée à La Borne, village de potiers)... Mais, c'est ce fameux 5<sup>e</sup> élément qui a suscité la surprise. En effet, pour les plus petits, il s'agissait de l'amour. Ils ont donc pu confectionner des cartes à l'attention des séniors. Pour les plus grands, il s'agissait de l'Ether. Trois séances ont été proposées dans un cosmorium spécialement installé sur place. Une bulle (alimentée par une soufflerie) dans laquelle les enfants ont pu découvrir les étoiles, comprendre le

système solaire et les planètes...  
**Une animation juste incroyable !**  
En parallèle, chaque semaine, se sont enchaînées les séances à la piscine, les grands jeux, les soirées à thème...

**Jeux vidéos... sans vidéos !**  
Les vacances de l'Automne se sont quant à elles organisées autour des jeux vidéos. Grâce à un partenariat avec la bibliothèque de Baugy, les enfants ont pu s'amuser avec des jeux empruntés à la Médiathèque du Cher. En deuxième semaine, le **retrogaming** (qui consiste à jouer avec des jeux vidéos anciens) a été au cœur des activités. De plus, de nombreux jeux ont été proposés autour de la thématique des jeux vidéos mais sans les écrans !



**Mercredi**

## C'est complet !

> Que ce soit à Avord ou Baugy, l'accueil des enfants le mercredi est très prisé. Il est donc fortement recommandé de ne pas s'inscrire au dernier moment, au risque de ne pas avoir de place ! **Défis, jeux, activités manuelles sont au programme.**  
Ainsi, Yann de l'Atlétic Basket Club Dunois a animé une journée initiatique. Les ballons qu'il a offerts vont permettre aux enfants de continuer à s'amuser.



**repères ...**

### Tous sur les pistes !

Journée ski, construction d'igloos, sortie avec des chiens de traîneau... C'est une partie du programme qui attend les 48 enfants qui pourront partir à la montagne, en Auvergne, du 8 au 10 février 2022.

Rendez-vous



## Septaine Express a fait le plein !

>> Pour cette **3<sup>e</sup> édition de Septaine Express**, les binômes engagés ont du rallier les communes de Vornay, Crosses et Jussy-Champagne. Après avoir « abandonné » leur téléphone portable, les participants (parmi lesquels Kristen Sharp, ancienne basketteuse du CJMBB) ont enchaîné les épreuves de logique, d'orientation ou encore les blind-tests. A l'issue d'une ultime épreuve qui a déclenché plus d'un fou rire (les décourants ont dû en découdre lors d'un ventreglisse), Antoine et Nathan ont remporté cette édition 2021 !



# Accueil Jeunes, Activités à la carte

11 à 17 ans

Que ce soit le mercredi après-midi ou pendant les vacances scolaires, **l'Accueil Jeunes et son animatrice** sont toujours **à l'écoute des adolescents septainais.**

## Un été rythmé

Les adolescents septainais n'ont eu que **l'embarras du choix pendant l'été.** Si certaines activités ont dû être annulées faute de participants, de nombreuses autres leur ont été proposées : sorties piscine à Baugy ; animation sportive autour de l'ultimate avec un intervenant ; soirée cinéma-burger ; ateliers autour de la beauté (avec le concours d'une socio-esthéticienne pour le soin des mains...) ; sortie à l'étang de Goule pour profiter notamment de la structure gonflable installée sur place.

## Plusieurs mini-séjours

Pour goûter aux joies du camping, **9 jeunes ont pu passer une nuit à Farges-en-Septaine.** Après le montage des tentes à proximité du Mille Club et la préparation du dîner, ils ont passé la soirée autour d'un

feu de bois, en compagnie de Jérémy Grigis, musicien avarais. De plus, comme c'est le cas depuis plusieurs étés, **14 septainais ont pu profiter de trois journées sportives au CREPS de Bourges.** Enfin, l'été 2021 a permis de renouer avec un **mini-séjour en Auvergne,** au lac de Chambon. Hébergés dans un centre à proximité du lac, 14 jeunes ont enchaîné les activités : VTT, canoë, visite d'une chèvrerie... le tout dans une ambiance festive et ludique.

## Un automne sur la lancée

Pour les vacances d'automne, l'Accueil Jeunes a poursuivi sur la même dynamique avec **des soirées** (notamment sur le thème d'Halloween) et **des sorties** (au bowling entre autre), **des activités manuelles** comme du découpage ou plus sportive comme un bubble foot au gymnase d'Avord.



## Le mercredi, c'est permis !

>> Depuis mi-septembre, **l'Accueil Jeunes anime une permanence chaque mercredi,** entre 14h et 17h, en alternance à la salle des associations rue Le Brix d'Avord, et à la maison des jeunes de Baugy. Tandis que la permanence d'Avord connaît des débuts timides, à Baugy, un noyau de jeunes commence à venir régulièrement. **Un après-midi privilégié pour jouer, discuter, se retrouver...**

L'animatrice de l'AJ en profite également pour échanger avec les adolescents sur le programme des vacances et envies de chacun afin de proposer des animations qui répondent au mieux aux attentes du plus grand nombre.



repères ...

## Retour des permanences

Il aura finalement fallu attendre la rentrée des vacances d'automne pour voir **le retour des permanences de l'Accueil Jeunes au collège avarais.** Chaque mardi, entre 12h30 et 14h, les collégiens peuvent se retrouver dans une salle dédiée, pour discuter, échanger ou encore lancer des projets.



Numérique

## Séances au Bus Multimédia



> L'installation du Bus Multimédia sur la place de Jussy-Champagne a créé une animation sur la commune ! Ce bus équipé de matériel informatique a permis à plusieurs seniors volontaires (expérimentés ou non) de mieux appréhender l'outil. L'animateur en a profité pour rappeler quelques bonnes pratiques comme les achats sur internet et les paiements sécurisés, l'utilisation d'une clef USB, le rangement du bureau.

Face à ce succès, une trentaine de séances va être organisée, à partir du mois de janvier, à raison de 2 heures par semaine, dans les locaux de la CdC à Avord. **Une opération financée par la CARSAT, animée par la BGE et proposée aux retraités.**

# Pôle d'Animation Séniors, Joie et partage

Depuis cet été, le **Pôle d'Animation Séniors renoue peu à peu avec ses habitudes**. Dès le mois d'août, les seniors se sont vus proposer deux sorties.

### Rendez-vous à Chassy

Le 10 août, 12 seniors ont rencontré Jeanine Jarret, propriétaire d'un ancien moulin à eau sur la commune. Au fil de la ballade, celle-ci leur a conté l'histoire de ce village proche de Villequiers dont la particularité est de n'avoir aucune maison neuve. S'appuyant sur ses souvenirs, elle leur a fait découvrir le lavoir, les maisons en pierres de Dejointes, tout en traversant les époques et en évoquant la mode, les mariages... Une belle journée.

### Puis à Plaimpied-Givaudins

Quinze jours plus tard, ils étaient 14 prêts à passer une journée à Plaimpied-Givaudins.

La matinée débutait par une découverte : celle d'un musée consacré à la seconde guerre mondiale, « Berrichon, souviens-toi ». Accueilli par Marcel Quinard, militaire de carrière passionné d'Histoire, le groupe s'est replongé, au fil des vitrines et des salles, dans ces pages de notre Histoire.

Après un déjeuner au Bistrot de l'Abbaye, la journée se poursuivait par une visite de l'abbatiale Saint-Martin. Une plongée dans le temps qui laissera de beaux souvenirs aux participants.



repères ...

### Dates à retenir

15 février à Gron : conférence/ atelier sur la nutrition sur le thème de l'équilibre alimentaire.

22 mars à Baugy : après-midi intergénérationnel consacré à la poésie française avec Anne-Marie Mandia, Michel Pinglaut, Christian Lelesne et la classe de CP de Baugy.



## Sécurité au volant

L'association Brain Up a proposé trois séances autour du thème « Plaisir, sécurité et sérénité au volant ». Une vingtaine de personnes a profité de l'occasion pour réviser le code de la route mais pas seulement. Il a également été question de savoir réagir efficacement au volant, d'entraîner ses capacités physiques pour une meilleure conduite ou encore savoir gérer les situations de stress au volant.

## Unis-cité

Depuis début novembre, des seniors reçoivent la visite régulière de jeunes qui effectuent leur service civique avec Unis-Cité. Des rencontres intergénérationnelles qui permettent également aux plus jeunes de partager leurs connaissances en matière informatique avec les seniors.



## Ce qu'il faut savoir

### Une boîte qui vit

Le contenu de la « boîte qui sauve ! » doit être remis régulièrement à jour. Une fiche, complétée en partie avec l'aide d'un professionnel de santé, doit y être conservée. Il est également conseillé d'y stocker les coordonnées des proches à prévenir en cas d'urgence.

D'un point de vue médical, l'idée est d'y glisser une copie des ordonnances dans le cas d'un traitement récurrent, des photocopies des cartes vitale et d'identité, entre autre.



# La " boîte qui sauve ! " initiative utile



Depuis quelques mois, la Communauté de Communes de La Septaine s'est lancé dans **un projet à l'attention des séniors** : « la boîte qui sauve ! ».

### Inédit dans le département

Si le concept existe déjà dans certains pays comme le Canada, en France, il est encore peu répandu.

L'origine du projet émane d'un constat : le manque d'information à la disposition des secours ou des proches lors d'une intervention à domicile.

Ainsi, le Pôle d'Animation Séniors et les élus ont été rapidement séduits par cette boîte. Un groupe de travail a donc réfléchi

sur le projet afin de le faire aboutir. Rien n'a été laissé au hasard. Après avoir défini ce qu'elle devra contenir, il a fallu trouver un lieu de conservation facilement identifiable et présent dans toutes les habitations. Le choix s'est donc rapidement porté sur le réfrigérateur.

### Une couleur « flashy »

De plus, afin de pouvoir facilement la trouver dans le réfrigérateur au milieu des boîtes alimentaires, il a été décidé qu'elle serait de couleur jaune.

Un autocollant est également remis aux utilisateurs afin de le coller sur le réfrigérateur et dans l'entrée de la maison ce qui permettra de signaler la présence de cette « boîte qui sauve ! » et ses précieuses informations.

**De quoi rassurer les usagers, surtout lorsqu'ils vivent seuls, et également leurs proches.**

### Distribution



## Une boîte par foyer

La CdC a d'ores et déjà commandé 500 « boîtes qui sauvent ! ». La distribution a débuté dans les communes du territoire.

Quelque soit le nombre de séniors, une seule « boîte qui sauve ! » est distribuée par foyer. Ainsi, il est conseillé de glisser dedans une pochette par personne, avec toutes les informations utiles. Les premiers septainais concernés sont ceux âgés de plus de 75 ans ou en situation de fragilité. La distribution est assurée par les mairies des 15 communes membres.

**► Les personnes intéressées pour en être dotées doivent juste se faire connaître afin de la recevoir.**

# Bibliothèques

## Sport et lecture



Dans le cadre des **animations coordonnées avec la Médiathèque Départementale du Cher**, les bibliothèques de la CdC ont mis **le sport dans la lumière**, au cours de ce second semestre 2021.

La bibliothèque de Farges-en-Septaine a été la première à se jeter dans l'arène... ou plutôt à pénétrer sur le stade ! En effet, par un samedi de septembre offrant une météo clémente, l'animation « **Sportez-vous bien** » a permis à de nombreux amateurs de découvrir de nombreuses activités sportives, grâce à la présence d'associations. Zumba, danse country, rugby, athlétisme... autant de propositions qui ont rythmé cet après-midi sportif. En parallèle, une exposition consacrée aux Jeux Olympiques était visible, en accès libre.

Quelques jours plus tard, c'est une ambiance différente qui attendait le public avarais, à la salle des fêtes. Devant une cinquantaine de personnes, la troupe **Lefetartards** de Bourges a proposé un **catch d'improvisation sur le thème du sport**.

Un après-midi de détente et de rire qui s'est achevé autour d'un goûter organisé par l'équipe de la bibliothèque d'Avord.



Enfin, la bibliothèque de Baugy a accueilli une exposition prêtée par la Médiathèque Départementale du Cher et dédiée aux Jeux Olympiques. Les lecteurs ont pu redécouvrir les grands événements qui ont marqué l'histoire des JO.

## Villequiers : le point-lecture vous attend !



Retardée par la pandémie, l'ouverture du point-lecture de Villequiers a été effective en début d'année 2021.

L'initiative d'un **bénévole Jean-Luc Fleury**, amateur de lecture et plus particulièrement de polars, voulait occuper sa retraite en aidant dans les bibliothèques.

L'idée est donc rapidement venue d'ouvrir un **point-lecture sur sa commune de résidence** : Villequiers. Après avoir initié les démarches nécessaires, il a vu se concrétiser son projet dans une salle mise à disposition dans les locaux de la mairie.

### 400 livres disponibles

« J'ai récupéré des livres dans les bibliothèques d'Avord et Baugy pour démarrer ; auprès du point-lecture d'Etréchy également, qui voulait renouveler son fond ; puis la Médiathèque du Cher a prêté un stock », explique Jean-Luc Fleury.

Il y en a pour tous les goûts, dans tous les genres : livres jeunesse, bandes dessinées, documentaires, romans...

De plus, grâce à une enveloppe correspondant à 2€ par habitant **allouée par la CdC**, il va pouvoir acheter des nouveautés qui viendront étoffer les étagères.

### Informations pratiques :

Le point-lecture est ouvert tous les mardis de 15h30 à 17h30 ; les 1<sup>er</sup> et 3<sup>e</sup> samedis du mois, de 9h30 à 11h30.

### Page Facebook :

Point Lecture de Villequiers

repères ...



### Des visuels sur le portail

Dorénavant quand les usagers sont à la recherche d'un livre sur le portail des bibliothèques de La Septaine [cclaseptaine-bibliotheques.c3rb.org](http://cclaseptaine-bibliotheques.c3rb.org), le visuel de la couverture apparaît à côté des informations habituelles.



repères ...

**La fête quand même**

Initialement prévue dans le parc arboré avarais, la fête de la musique du mois de juin a finalement eu lieu dans la salle polyvalente, à cause d'une météo capricieuse. Plus de 100 personnes se sont déhanchées sur les morceaux de Plastic Age, groupe nivernais, et de Black Berry, de Cuffy.

# Cinéma en plein air on en redemande !

**Pour un coup d'essai c'est un coup de maître !** Les séances de cinéma en plein air proposées par la CdC ont connu un beau succès cet été.

**4 films... 4 univers**

Pour sa première édition, « La Septaine fait son cinéma » a été un rendez-vous incontournable de cet été.

Dès la première séance proposée sur le site du gîte de groupe d'Osmoy, 70 personnes se sont laissées séduire. Avec un film récent, « Donne-moi des ailes », la soirée fût un beau moment d'évasion. « Les vacances du Petit Nicolas » à Farges-en-Septaine ont attiré la semaine suivante une centaine de personnes mais la soirée a été quelque peu gâchée par une météo peu clémente.

A Chaumoux-Marcilly, mi-août, « Les vacances de M. Hulot » ont séduit une cinquantaine de cinéphiles. Finalement, la dernière projection, dans le cadre enchanteur du château de Jussy, a offert une fin en apothéose. Outre l'excellente fréquentation pour le film « Les bronzés »,

les spectateurs ont été ravis de l'accueil du propriétaire qui avait mis son site à la disposition de La Septaine.

**Un public intergénérationnel**

Ces quatre projections ont permis de réunir un public intergénérationnel qui a également largement apprécié les stands animés par des associations locales et plusieurs professionnels du secteur qui proposaient leurs spécialités, à la dégustation ou à la vente. Sans oublier les projections, en ouverture, de petits films réalisés dans des écoles septainaises ou par les séniors du Pôle d'Animation.

**En 2022, La Septaine fait son cinéma devrait revenir,** avec toujours la volonté de promouvoir les richesses touristiques du territoire.



## Spectacle automnal

>> La CdC a proposé cet automne 3 spectacles sur le thème « Bande de filles et bande de garçons ». Ce sont Les Pamelas qui ont ouvert ces automnales à Gron devant une soixantaine de personnes. Sur scène, quatre femmes se découvrent sœurs lors des obsèques de leur père. Une soirée déjantée, un pur divertissement !

Un mois plus tard, à Avord, La Barak'A Théâtre a proposé de découvrir l'histoire de Mystère, l'enfant du roi René et de la reine Martine. Avec « Fille ou garçon ? That is (not) the question ». Un spectacle tout public (avec une double lecture), qui interroge sur le genre avec humour.

Enfin, à Baugy, 4 garçons dans le vent de la compagnie Heidi a bien grandi ont présenté « Hic ! » Une soirée « rires et musique ».

Rattrapage

## Du rire et encore du rire

Le spectacle « Donjon et pigeon » de la compagnie Heidi a bien grandi a enfin pu être présenté aux septainais. Après deux déprogrammations à cause de la pandémie, la salle des fêtes d'Etréchy a accueilli une trentaine de personnes en octobre dernier pour une soirée de rire. Sur scène, les deux comédiennes étaient là pour conter l'histoire de la princesse Benjandra. Malheureusement, tout ne s'est pas déroulé comme prévu puisque la valise remplie d'accessoires des deux comédiennes a été malencontreusement échangée avec une autre.





## Ça vous dit ? On vous emmène

> Dès le 18 décembre, la CdC propose aux Septainais d'assister au spectacle « Rêve général » de The Big Ukulélé Syndicate, à la Maison de la Culture de Bourges. Puis, pour 2022, 4 rendez-vous sont d'ores et déjà pris : le 26 février pour « Vertikal », un spectacle de Hip-Hop déprogrammé à cause de la pandémie ● le 19 mai, « Le bruit des loups », un spectacle de magie ● le 4 juin, « Expédition en Turakie ». Un dernier spectacle sera programmé dans le courant du dernier trimestre de l'année.

► **Rappel du principe** : le transport est gratuit via des navettes organisées par la CdC ; dans la limite des places disponibles.



# Programmation **2022** culturelle



La Communauté de Communes s'attache à proposer tout au long de l'année **plusieurs rendez-vous culturels diversifiés**, afin de **satisfaire le plus grand nombre**.

### Programme 2022

**Pour les Automnales de La Septaine, 3 spectacles autour de la thématique « On refait l'histoire » ont été choisis.**

#### ► En septembre 2022\*

La Compagnie Lapin 34 présentera Broglii, un spectacle interactif reprenant la bande dessinée Imbroglïo. En scène, trois personnages ambitieux, dans un huis clos, sont prêts à tout pour prendre le contrôle de « la Société ».

#### ► En octobre 2022\*

« Vite Vite Vite ! » est un spectacle jeune public et familial, présenté par la Compagnie T'es trop fort. Hélène Arthuis et Pascal Gautelier s'attacheront à raconter 20 contes célèbres en 45 minutes avec 30 poubelles métalliques et du papier froissé !

Tout un programme **qui permettra de redécouvrir** « La Belle et la Bête », « Cendrillon », « Les Trois Petits Cochons »,

« La chèvre de Monsieur Seguin », « Barbe bleue », « Peau d'Ane »...

#### ► En novembre 2022\*

Avec « Le crime de l'Express de Lorient » des Pink Limousine, le public sera plongé au cœur d'une enquête policière et musicale, en chanson, avec comme décor, un vieux bistrot breton, « L'Express de Lorient ».

La découverte d'un cadavre de femme enfoui sous terre depuis 3 ans va conduire le commissaire Jean Garcia et son fidèle brigadier à mener l'enquête pour trouver le criminel. **Fou rire garanti !**

#### ► TARIF UNIQUE : 10 €.

**Tarif réduit : 7 € (moins de 18 ans, bénéficiaires du RSA, demandeur d'emploi, AAH).**

\*Au moment de la parution, l'organisation de tous les spectacles n'était pas encore finalisée. Communication détaillée à venir ultérieurement.

## Zoom sur ...



## La Septaine fait son cinéma revient !

**Après le succès de la première édition, La Septaine fait son cinéma animera l'été 2022.**

> **Quatre projections en plein air** (dans des lieux qui ne sont pas encore déterminés) seront proposées aux Septainais, avec toujours le même fil conducteur : **une programmation éclectique** afin de satisfaire le plus grand nombre... Plus d'informations dans le prochain numéro !